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Histoire de la creation de la residence accueil 
 de Saint-Apollinaire (suite et fin) : 

 
 

 Pour réaliser ce projet, Espérance 21 devait 
avoir l’aval du quartier mais aussi des futurs 
voisins qui allaient être concernés. Malgré de 
nombreux obstacles, la chance fût au rendez-
vous grâce à une adhérente de l’UNAFAM qui 
faisait partie de l’équipe paroissiale de St-
Apollinaire. L’évêché mettait en vente un 
terrain d’environ 1500 m2 proche des 
commerces et des transports en commun ! 
L’évêché de Dijon donna son accord pour 

qu’une résidence accueillant des personnes 
en situation de souffrance psychique soit construite sur son terrain rue Tabourot des Accords. À partir de ce 
moment, les événements vont très vite s’enclencher. Espérance 21 contacta un bailleur social (Villéo) qui 
accepta d’acheter le terrain, la Direction Départementale de la Cohésion Sociale (DDCS) de l’époque donna 
un avis favorable pour financer le projet pour 20 personnes et le cabinet d’architecte « Art et Fact » fut 
retenu pour son engagement esthétique et durable. Parallèlement E.21 contacta le député maire de St-
Apollinaire Rémi Delattre pour lui présenter le projet auquel il adhéra immédiatement puis organisa une 
réunion publique pour rassurer des habitants pas forcément favorables à cette construction. 

  



Suite à cette rencontre entre la municipalité, plusieurs médecins psychiatres du CHS La Chartreuse et du 
cabinet d’architectes qui avait préparé une plaquette de la future résidence, le projet fut validé par 
l’assemblée. Il ne restait plus qu’à trouver le gestionnaire. Le CA de E. 21 vota pour que cette gestion soit 
assurée par la Mutualité Française Bourguignonne (aujourd’hui VYV3) grande entité ayant une longue 
expérience dans le domaine du handicap y compris dans le champ de la santé mentale et de 
l’accompagnement à la personne. 
Dans le même temps, le CA de E. 21 décida de collaborer étroitement avec les Invités Au Festin (IAF) de 
Besançon qui défendait depuis 1990 un concept de psychiatrie citoyenne (Fraternité, Égalité, Liberté…). 
Marie-Noëlle Besançon, psychiatre travaillant essentiellement dans le champ de la santé mentale et de 
l’exclusion pouvait apporter toute son expérience. Elle fut à l’initiative dans la création de lieux innovants 
tels que des Accueils de jour, des Maisons relais, des GEM mais aussi un SAMSAH. Une convention fut signée 
ce qui permis aux futures professionnelles de la résidence de se former mais aussi aux futurs locataires d’être 
accueillis dans les lieux francs-comtois pour s’essayer à ce nouveau concept. 
E. 21 ayant obtenu toutes les autorisations et financements nécessaires, les travaux purent débuter à la fin 
de l’été 2016 pour poser la première le 07 octobre de la même année. Les premiers locataires s’installèrent 
en décembre 2017 et les derniers en avril. Enfin E. 21 rechercha et trouva des personnes bénévoles pour 
animer des ateliers tant à l’extérieur qu’au sein de la résidence : yoga, marche, ciné-club… 
Le 19 mars 2018, la résidence accueil de St-Apollinaire fut inaugurée en grande pompe en présence de tous 
les partenaires qui ont permis la création de ce projet. E. 21, ses présidents, vice-présidents et 
administrateurs pouvaient être fiers du résultat qu’ils avaient sous leurs yeux soit 10 années de bons services 
pour la cause des personnes en souffrance psychique. 
Fr JAN (ancien Président d’E. 21) 
 
 
 

Fêtes de la fin de l’année 2024 : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous avons clôturé la fin de l’année avec des repas traiteur, ce qui nous a permis de nous régaler tous 
ensemble. 
 
 

"A bicyclette" 
 
C'est un petit bijou d'humanité, d'humour et une vraie histoire sur l'amitié !  
Deux amis d'enfance partent sur les traces du fils, d'un des personnages principaux, décédé trop tôt et qui 
avait décidé de traverser l'Europe en vélo quelques années auparavant. 
Ils font le choix de refaire l'aventure tous les 2 comme pour remplir un album de souvenirs et faire leur 
deuil. Ce film est admirable de délicatesse et rempli de vie. C'est drôle, touchant et plein de belles 
rencontres humaines ! 
Si vous avez la chance de pouvoir encore aller le voir en salle, n'hésitez pas une seconde. 
Il y a des films qui font du bien et celui-ci en fait partie ! 
 



Les citations de Christelle : 
 

LA CONFIANCE SE PERD PLUS VITE QU’ELLE NE SE GAGNE. 

La journée la plus gâchée est celle sans rire. 

Mieux vaut rire que pleurer. 

Le rire sucre les larmes. 

Le fou rire est immortel. 

Se concentrer sur le moment présent. 

Chaque pas en avant, même petit, est un progrès. 

Transformer ses problèmes en challenge. 

Ne vous laissez pas intimider par l’échec. 

Pour chaque minute de colère, vous perdez 60 secondes de bonheur. 

 

 

Projet Erika et Christelle : 

 

J’ai effectué mon stage de première année en tant qu’éducatrice 
spécialisée à la Résidence Accueil pendant une durée de 8 
semaines avec des périodes de regroupement à l’IRTESS. 
 
Au cours de ce stage, j'ai eu l'opportunité de mettre en place un 
projet artistique pendant une durée de 4 semaines. Chaque 
résidant avait la possibilité de participer à l'atelier, avec une 
inscription préalable. Les résidants inscrits s'engageaient à 
assister à toutes les séances, qui se tenaient chaque mercredi 
après-midi. Grâce à leur participation, nous avons créé le « 
Pinceau Color », une œuvre qui est maintenant exposée dans la 
salle d'activité de la Résidence.  
Je remercie Christelle pour sa participation et son implication.  
Prenez soin de vous !  
Erika  

 

 

Les prochains stagiaires : 
 
Nous les accueillerons :  
Du 26 mai au 20 juin, M. AZDIMOUSA Taoufik 
Du 1er au 26 septembre, LE MEE David 
Du 6 au 31 octobre, Mme SEGUIN Ludivine 
Du 10 novembre au 5 décembre, Mme ZIEGELMEYER Laure 
 
Nous avons également accueilli Claude Combrousse le 7 avril suite au départ de Sylvie Vindard. Nous lui 
souhaitons la bienvenue. 

 
 
 

Merci à toutes les personnes qui ont participé aux articles de ce numéro et nous vous 

souhaitons une bonne santé avant de vous retrouver en septembre. 


